



Campeche, Camp., a 17 de noviembre de 2024

Comunicado 64

La tormenta tropical Sara, sigue su trayectoria hacia el sur de la Península de Yucatán, muy próxima a tocar tierra en Belice

- El Gobierno de México mantiene el despliegue de la fuerza de tarea para responder y atender a la población
- Los tres órdenes de gobierno monitorean el avance del meteoro y continúan implementando acciones preparativas
- El [SIAT-CT](#) mantiene la alerta azul por bajo peligro ante el desplazamiento del meteoro

De acuerdo con información del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), el centro de la tormenta tropical Sara se localizó este 17 de noviembre en a las 6:00 horas a 95 km al sur de la Ciudad de Belice, Belice y se desplaza hacia el oeste-noreste a 7 km/h. Sus bandas nubosas ocasionan lluvias puntuales intensas en Chiapas, Campeche y Quintana Roo, así como lluvias fuertes a muy fuertes en Yucatán y Tabasco. Además de viento con rachas de hasta 80 km/h y oleaje de uno a tres metros de altura.

Por ello, el Gobierno de México, a través de la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC), de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), continúa reforzando las acciones interinstitucionales de los tres niveles de gobierno para brindar atención a las comunidades que presentan efectos por la trayectoria de este sistema ciclónico.

Desde el pasado 12 de noviembre, una Misión de Enlace y Coordinación (ECO) permanece activa y en colaboración con autoridades estatales y municipales de protección civil. Su labor incluye la vigilancia constante en las zonas vulnerables de Quintana Roo y Campeche, además de mantener una comunicación cercana con la población para actuar de manera oportuna ante cualquier eventualidad.

En Campeche, la Misión ECO ha sostenido reuniones con las autoridades de los municipios de Candelaria, Ciudad del Carmen, Escárcega y Calakmul, quienes han informado que sus comités de protección civil se encuentran en sesión permanente. En estas reuniones participan la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), la Guardia Nacional (GN) y otras instituciones federales y locales.

Los comités han confirmado que cuentan con insumos, como cobertores y colchonetas, y tienen listos los refugios temporales para activarlos si es necesario. Asimismo, han detallado la fuerza de tarea municipal disponible para colaborar con las instancias federales y estatales en caso de emergencia.

En el municipio de Candelaria, la Misión ECO realizó recorridos por áreas propensas a inundaciones, como el Centro, el río Candelaria y la comunidad de San Isidro, verificando las medidas preventivas implementadas.



En Quintana Roo, las autoridades informaron que continúan las acciones de limpieza de calles y desazolve a través del Operativo Tormenta. Asimismo, se llevan a cabo labores de bombeo en zonas bajas y limpieza con maquinaria pesada para facilitar el flujo del agua acumulada. Brigadas de atención a la población han sido ubicadas estratégicamente, y se habilitó el número de emergencia 072 para reportar incidencias.

Con el apoyo de elementos de la Secretaría de Marina [Semar], se realiza una evacuación preventiva en la comunidad de Río Indio, localizada a unos 14 kilómetros al norte de Mahahual, en el municipio de Othón P. Blanco. Para atender a las personas evacuadas, ya se encuentra en operación un refugio temporal.

El SMN señaló que la circulación de la tormenta tropical Sara ocasiona lluvias muy fuertes a intensas que podrían generar encharcamientos e inundaciones en la Península de Yucatán y sureste mexicano, además de incremento de ríos y arroyos, deslaves e inundaciones en zonas bajas del sureste del país, con vientos fuertes, oleaje elevado y posible formación de trombas marinas en costas de Quintana Roo. Ante este pronóstico, se recomienda a la población y a los visitantes de la región mantener las siguientes medidas de protección civil:

- Mantente informado a través de fuentes oficiales como [@CNPCmx](#), [@conaguamx](#) y medios de comunicación.
- Sigue las indicaciones de las autoridades locales.
- Permanece en casa si no es estrictamente necesario salir y evita transitar por caminos propensos a inundaciones.
- Evita acercarte a zonas costeras, ríos o áreas inundadas, ya que representan riesgos por corrientes rápidas, objetos flotantes o suelos inestables.
- No cruces puentes o pasos de agua si el nivel del agua ha aumentado, ya que podrías ser arrastrado por la corriente.
- Mantén preparada tu Mochila de Emergencia con documentos importantes, alimentos no perecederos, agua potable, linterna, radio, baterías y medicamentos esenciales.

El Gobierno de México, a través de la CNPC, SSPC, Defensa, Semar, GN, Comisión Nacional del Agua [Conagua] y Comisión Federal de Electricidad [CFE], en coordinación con autoridades estatales y municipales, trabaja de manera conjunta para proteger a la población, sus bienes y garantizar la continuidad de los servicios estratégicos ante cualquier emergencia.

—oo0oo—